

## **MINEDUC, PRONACOM Y LA EFPEM/USAC LANZAN PROFESORADO DE ENSEÑANZA MEDIA CON ESPECIALIDAD EN MATEMÁTICA PARA EL CICLO BÁSICO CON APOYO DE MCC**

**Guatemala, 11 de mayo de 2021.** El Programa Nacional de Competitividad -PRONACOM- por medio del Programa Umbral financiado por la *Millennium Challenge Corporation* -MCC- del Gobierno de los Estados Unidos de América y el Ministerio de Educación realizaron la inauguración de la segunda cohorte del Profesorado de Enseñanza Media con especialidad en Matemática para ciclo básico, como parte de la estrategia del Gobierno del Dr. Alejandro Giammattei para mejorar las capacidades de los docentes del país.

Este programa de formación profesional, que será co-financiado entre la MCC y el MINEDUC, beneficiará a 1,000 docentes en servicio de los departamentos de Guatemala, Quetzaltenango, Huehuetenango, San Marcos, Totonicapán y Baja Verapaz; y será implementado por la Escuela de Formación de Profesores de Enseñanza Media -EFPEM- de la Universidad de San Carlos de Guatemala.

El evento contó con la participación de autoridades y funcionarios del MINEDUC, MINECO/PRONACOM, MCC, EFPEM/USAC, el STEG y los docentes beneficiarios del programa de formación. Durante el acto protocolario, el ministro Malouf indicó; “desde el Ministerio de Economía y PRONACOM reconocemos la importancia de que nuestros docentes en servicio cuenten con las herramientas adecuadas y conocimientos que les permitan preparar a los jóvenes guatemaltecos de forma integral para que puedan hacer frente a los retos del mercado laboral actual. Asimismo, somos creyentes que, solo mejorando las capacidades de nuestros docentes, tendremos jóvenes más competitivos y con acceso a una mejor calidad de vida”.

John Wingle, director de país de MCC expuso “Nuestros esfuerzos de apoyo a las reformas que impulsa el MINEDUC en educación media se concentran en invertir en docentes y directores. Apoyar a los docentes es fundamental para mejorar la calidad de la educación. Es la llave de la prosperidad de Guatemala”.

Entre los objetivos que se buscan alcanzar a través de este profesorado están: a) contar con recursos humano mejor calificado para el área de matemática, tanto a nivel nacional como a nivel local; b) mejorar la calidad educativa del nivel medio; y, c) la provisión gradual de financiamiento para el Programa de desarrollo profesional continuo para docentes de nivel medio, entre otros.

El director de la EFPEM/USAC, MsC Danilo López Pérez, indicó: “Como Escuela nos sentimos muy complacidos de desarrollar esta nueva carrera que beneficiará a maestros de distintos departamentos del país. Estamos conscientes de la importancia de la matemática para el desarrollo del pensamiento lógico y solución de problemas. Asumimos el reto de llevar adelante esta carrera, con mucha responsabilidad. Nuestro compromiso con esta nueva promoción de profesores es brindarle los conocimientos y herramientas para hacer de la matemática un área del conocimiento de mucho interés, divertida y significativa en los estudiantes de nivel básico.”

Por su parte, la ministra Ruiz, después de inaugurar el profesorado, manifestó: “En el Ministerio de Educación y en las comunidades educativas se inicia un nuevo capítulo, principalmente porque invertir en el fortalecimiento de las competencias de los docentes significa alcanzar indicadores de calidad en el aula”.

La ministra Ruíz añadió que “el inicio de esta cohorte es el resultado interinstitucional e intersectorial que tiene como meta, mejorar y ampliar las capacidades de los docentes y sus educandos. Este esfuerzo se ha venido realizando en la mesa técnica PADEP, en la cual se identificaron los más grandes desafíos, principalmente en los resultados de las evaluaciones en el área de Matemática”.

El profesorado de enseñanza media para ciclo básico con especialidad en Matemática tendrá una duración de cuatro semestres y contará con recursos educativos de apoyo para catedráticos y estudiantes, asistencia técnica en comunidades de aprendizaje y un portal virtual.

###

### Sobre el Programa Umbral

El Programa Umbral de Guatemala, financiado por la Corporación de retos del Milenio o MCC por sus siglas en inglés, y ejecutado por PRONACOM del Ministerio de Economía; tiene como objetivo apoyar las reformas impulsadas por el Gobierno para mejorar la calidad y relevancia del nivel de educación media en Guatemala e incrementar los ingresos fiscales que permitan abordar las restricciones al crecimiento económico. Este Programa consta de 2 proyectos: Educación y Movilización de Recursos.

**A través del Proyecto de Educación** impulsamos la mejora de la calidad educativa en apoyo al éxito escolar en el Ciclo Básico, a través de la implementación de un proceso de formación profesional dirigido a docentes y directores en servicio del MINEDUC.